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“我们希望用自己的表现，把主场
的球迷赢回来！”诚如李添荣在之前接
受采访时所言，随着上海男篮的状态
和战绩逐步提升，上海体育馆的球市
也愈发火爆。根据统计，在过去的两
个主场比赛，上海男篮的主场上座率
都接近八成左右，而今晚对阵北京北
控的比赛球票已经全部售罄。可以预
见的是，今晚的上海体育馆将呈现座
无虚席的场景，而上海男篮的球迷们
同样跃跃欲试，希望将上海体育馆打
造成“魔鬼主场”。

随着球市的向好，上海男篮看台
上也逐渐衍生出了更多的球迷文化。
最直接的例子，莫过于讨人喜爱的洛
夫顿，因为CBA杯赛期间在场边吃薯
片的镜头，上海男篮的球迷们如今每

场比赛结束之后都会给到他数十包薯
片，以表达对他的喜爱和支持，甚至有
球迷在看台上戴起了薯片造型的头
套，逗得场上的洛夫顿哈哈大笑。

上海男篮在积分榜上“一路向北”
的态势，无疑让更多的球迷朋友愿意
选择来到现场，以“第六人”的身份为
球队加油助威，同时朝着十连胜迈
进。球队今晚的对手北京北控目前以
12胜9负位列联赛第10位，这场与上
海男篮的比赛是一场“卡位战”，而这
个对手之于大鲨鱼而言也是一块很好
的试金石。在过去的休赛期，北京北
控无疑是全联盟最为引人瞩目的球队
之一，他们先是签下了曾效力于深圳
男篮的沈梓捷和萨林杰，同时还引进
了原四川男篮球员朱松玮，进一步夯

实了自己的阵容深度。
作为上赛季的最佳外援，萨林杰

本赛季场均可以拿到18.5分和10.4个
篮板，此外还有4.2次助攻和 1.1次抢
断，他和洛夫顿之间的直接对话将成
为此役的一大看点。不过相较于近
期状态火热的洛夫顿，萨林杰在上一
场球队输给新疆男篮的比赛中，全场
仅拿到9分和6个篮板，北控男篮主
帅闵鹿蕾赛后甚至公开批评了他的
发挥，“他的情绪多少影响了球队。
他不管作为球队的领袖，还是主要球
员，应该勇于面对各种困难和挑战。”
除了萨林杰之外，北控男篮的内线还
坐拥邹雨宸、沈梓捷、陈国豪等一众
好手，这对于上海男篮的内线而言将
是一大考验。

对阵北京北控的比赛，也将是上
海男篮在2024年的最后一个主场比
赛，球队上下自然希望能够用一场胜
利完美收官。“我们最近的赢球都是源
自于防守，虽然有的时候进入状态比
较慢，开局有些慢热，但只要我们提升
自己的防守强度，打出反击，就能将比
赛纳入自己喜欢和熟悉的节奏中。希
望能够把这个状态一直保持下去，在
下个主场争取十连胜。”上海男篮球员
李添荣一语道出了所有人对于今晚比
赛的期许。

值得一提的是，因和乒超联赛时
间冲突，原定于2025年 1月 1日上海
久事主场对阵山西汾酒的比赛将延期
举行。延期时间确定后，上海男篮官
方会及时对外发布。

“京沪大战”力争十连胜，万体馆主场一票难求

在上一场球队逆转吉林男篮的
比赛中，上海男篮的核心球员刘铮在
比赛末节的一次防守过程中不慎受
伤离场。此番对阵福建男篮，教练组
出于保护队员的角度，选择让刘铮休
战。

尽管缺少了球队最值得信赖的
“外线大闸”，但在与福建男篮的比赛
中，担负起盯防对手外援责任的小将
刘梓鹏和偰李永炜却很好地完成了
自己的任务，得到了代理主教练卢伟
的认可，“不管是首发的刘梓鹏，还是
替补的偰李永炜，都很好地完成了对
对方外援的消耗。”值得一提的是，这
是刘梓鹏本赛季第一次登场亮相
CBA联赛，就是以首发的方式出战，
这一选择多少有些出乎外界的意料，
但对于卢伟而言，一切似乎都尽在他

的掌握之中，“无论是刘梓鹏还是偰
李永炜，都是我在青年队带过的球
员。尽管因为长时间没打球，进攻的
感觉稍差一些，也出现了失误，但我
觉得有容错的空间，而且刘梓鹏的防
守和拼劲非常好。我从青年队一直
带他上来，让他打首发，我心里感觉
很踏实。”

相较于首次登场联赛的刘梓鹏，
“一年级生”偰李永炜凭借着近期出
色的状态，正逐步成长为球队轮换阵
容中稳定的一员。尽管本场比赛外
线手感不佳，但他在防守端对于对方
外援的限制和压迫，起到了很好的效
果，甚至造成了对手的一次违体犯
规，整场比赛交出了8分、5个篮板和
2 次助攻，正负值高达+22，“主要是
心态方面有所提升，在手感不好的情

况下，也知道如何在场上为球队做贡
献，帮助球队去赢球，还是更多地从
篮板和防守做起。”与李添荣、李弘权
有着同样留洋的经历，再加上姓名中
有个“李”字，球迷们自然希望偰李永
炜能够尽早地追赶上两位队友的脚
步，组成上海男篮值得仰仗的“三
李”，“现在跟他们比还是有一定差距
的，不过我也在努力跟他们学习，向
他们靠拢。从训练到比赛，都在观察
他们做得好的地方，希望可以早日成
为‘三李’中的一员。”

曾几何时，刘铮是上海男篮阵中
不可替代的一员，无论是他在防守端
起到的“尖兵”作用，还是在进攻端给
予球队的火力支援，都是球队不可或
缺的存在。而如今，随着越来越多“幼
鲨”的成长，上海男篮的教练组在这一

位置上有了更多的用人选择，同时也
让已经34岁的刘铮得以获得更多的
休息时间，从而在重要的时间节点扮
演更加关键的角色，起到了“好钢用在
刀刃上”的效果。

本赛季至今，刘铮的场均出场时
间创造了过去三个赛季的新低，但他
的各项数据并没有出现大幅度的下
滑，反而是在投篮命中率和三分命中
率上均有所上升，并且在过去的一波
九连胜期间，展现出了一位老将的价
值和作用。“我希望这支队伍里不只有
一个‘刘铮’。”在上赛季接受本报记者
专访时，刘铮曾对球队的年轻球员们
寄语道，而他当初的愿景正逐步在本
赛季的部分场次中得到兑现，这些“幼
鲨”的进步，也将成为上海男篮未来成
长为强队的坚实保障和基础。

“不止一个刘铮”正在兑现，卢伟：他们上场让我心里踏实

时隔三天再战福建男篮，回到主场的上海男篮以
114比 92战胜对手，豪取CBA联赛九连胜！自第二
阶段开赛以来，大鲨鱼的战绩来到9胜1负，总战绩提
升至 10胜 10负，胜率 50%，排名进一步上升至第 12
名，跻身季后赛区域，基本上填补了第一阶段在战绩
方面所挖下的大坑。

不同于上一场与福建男篮时的
“对攻大战”，此番两支球队在上半场
打出了 42 比 38 的低比分。究其根
本，上海男篮在外线投篮的失准成为
了主因。整个上半场，球队的三分命
中率仅有20%，而全场的41次出手，
也只命中了 10 个，三分命中率为
24.4%。

在手感失灵的情况下，上海男
篮延续了球队自第二阶段保有的防
守态势，不断利用转换进攻拉开分
差，同时尽量地把球给到内线的王哲
林和洛夫顿进行进攻处理。此役，王
哲林拿到了19分和 11个篮板的两双
数据，而洛夫顿也交出了28分、13个
篮板和6次助攻的成绩单，“我打球
的时候也是投手，确实连续的比赛，
大家容易在思想上出现疲劳的情
况。虽然三分命中率不理想，但没
有关系，因为大家都在防守端积极
地做出贡献，像李弘权连续的几个
前场篮板。”上海男篮代理主教练卢
伟说道，自他上任之后，球队的百回
合失分从之前的 117.3 分降至 101.6
分，位列同时期全联盟之首，“此前
我们一直保持着很高的命中率，偶
尔碰到一场手感不好不要紧，因为
我们的防守强度摆在那里，基本盘
能够保持住。我赛后在更衣室还特
意表扬了洛夫顿，他上场后在防守
上的压迫性，包括王哲林，帮助球队

在第三节打出了攻击波。”
九连胜，不仅让上海男篮爬出了

泥潭，同时也提升了球队的士气和信
心。即使在手风不顺、比分落后的情
况下，球队也能够稳住心态，逐步将
分差蚕食，从而完成逆转，“第二阶段
最大的改变就是球队的气质。第一
阶段连续输球的感觉确实不好，队里
的气氛比较压抑。但第二阶段我们
一直保持着连胜，球队的气势很好，
包括防守、篮板和反击都做得很好，
像篮板球基本上每场都是赢对手
的。”卢伟说道。

尽管保持着目前全联盟最长的
一波连胜，但卢伟也在时刻提醒球队
不能有任何思想上的松懈，或是轻
敌，同时他也努力地在赢球中寻找球
队所暴露出的问题，“即使是连胜，但
我觉得有些场上的执行方面，可能就
做到了60%，一个及格分，还有很多
细节方面的问题需要去改进。”卢伟
说道，“但现在两天一场比赛，今天比
赛打完了，明天不可能继续训练，像
老队员和出场时间比较多的外援和
球员，要尽可能给他们时间恢复和休
息，所以基本上第二天就是把下一场
比赛的细节说一下。其实很多东西
需要一整个夏天，需要几个月的时间
去解决，让队员们有这个意识，但确
实现在时间比较紧，只能边打边练边
总结。”
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